

にしさがわ

令和3年度
No.5
2021.9.30

本校ホームページアドレス <http://www.yokkaichi.ed.jp/~nisisasa/cms2/htdocs/>

<全国学力・学習状況調査の結果について>

2年ぶりに行われた全国学力・学習状況調査の結果が8月末に届きました。国語・数学の教科担当をはじめ、全教員で結果の分析を行いましたのでお知らせします。今後は分析結果をもとになお一層の学力向上と教育活動の充実に努めてまいります。

【学力の状況】

今年度実施された国語・数学ともに正答率は全国平均に比べて10ポイント前後低くなっています。それぞれの教科の分析結果は以下の通りです。



(1) 国語

- 正答率はすべての領域において全国平均を下回っていました。様々な分野の資料と少し長めの文章を読み取ることが苦手な生徒が多く、総合的な問題で得点できていませんでした。また、資料の分析をして簡潔にまとめることや、自分の意見を論理的に書くなど、50字以上の文章を書く問題では無答率も高くなっていました。読み取れないから書けないという状況が考えられます。国語の教科ではもちろん、他教科でも資料を読み取り、考えを述べるといった活動が必要であると考えられます。
- 知識を問う短答式の問題等では、全国平均と大きく離れることはなく、無答率もかなり低くなっていました。基礎・基本を大切にして、より一層の定着を目指して学習を進めていきます。

(2) 数学

- 正答率はすべての領域において全国平均を下回っていました。問題別にみていくと、「目的に応じて式を変形したり、その意味を読み取ったりして、事柄が成り立つ理由を説明する問題」の正答率が、全国平均を大きく下回っていました。問題を数学的に読み解く力や根拠を明らかにしながら説明する力が弱いと考えられます。「なぜそう考えるのか」、「どうしてそうなるのか」を問いかけながら授業を進め、思考力や表現力を身に付けていくような学習を進めていく必要があると思われます。
- 16問中12問で無解答率が全国平均を上回っていました。普段の授業を通して、問題をじっくり考え最後まで粘り強く取り組む姿勢を育むとともに、基礎的・基本的な内容の定着を図り、知識・技能の力を身に付けさせるために、学習を継続していきます。

【生徒の状況】

<数値は肯定的な回答の割合>()内は全国平均値

生徒質問紙による本校3年生の状況は概ね以下になりました。

- 「毎朝きちんと朝食を食べている」生徒は、96%(93%)になるものの、「同じくらいの時間に起床」88%(93%)し、「同じくらいの時間に就寝」72%(80%)するという生活リズムに課題が見られました。「平日にテレビゲームを3時間以上している」割合は48%(33%)に上り、少々心配な状況と言えます。



- 「自分には良いところがある」84%(76%)、「将来の夢や目標を持っている」70%(68%)と答えた割合は高く、「決めたことは最後までやり遂げようとする」90%(84%)生徒も多くいました。ただ、「失敗を恐れずに挑戦する」63%(66%)という項目ではやや値が低くなっています。また、「人が困っているときに進んで助ける」、「いじめはどんな理由があってもいけない」、「人の役に立つ人間になりたい」の各項目についてはいずれも90%を超える生徒が肯定的な回答をしていて強い意志を持ち、優しく善悪の見分けがはっきりできることがうかがえます。

- 「学校に行くのは楽しい」88%(81%)とっていて、「友達と協力するのは楽しい」98%(93%)と感じている生徒もたくさんいますが、家庭での学習時間は平日で2時間以上(31%(42%))、休日で3時間以上19%(27%)という結果でした。3年生の学習時間としてはやや物足りなさを感じます。ゲームの時間との関係が大きいように感じられます。「課題解決に向けて自分から取り組んだ」、「授業中に自分の考えがうまく伝わるように工夫したか」、「話し合い活動では自分の考えをしっかりと伝えた」の項目の値が低く、自分で考え工夫して相手に伝えることが苦手なようです。



学校では、生徒一人ひとりの強みを引き出し、苦手なことを少しでも克服できるよう教育活動を進めていきたいと思えます。ご家庭におかれましても生活リズムの確立や学習時間の確保などご協力をいただきますようお願いいたします。

<部活動再開及び体育祭にむけての体調管理について>



2学期の授業が本格的に始まり、10月1日(金)からは部活動も再開されます。また、10月14日(木)には体育祭も予定されています。この夏休み期間中は部活動の活動日が少なく、オンライン学習期間中も家庭での学習となりました。緊急事態宣言等で外出を自粛したことも考えられます。その結果として、体育の授業や部活動さらに体育祭の練習など、体方面での期間を乗り切れるか不安があります。また、体調不良時に無理に活動することで状態が悪化することも懸念されます。そこで、次の点に留意していただきますようお願いいたします。

- ① 時間をみつけて自分の体力に合った運動をするなど、体力の回復に努める。
- ② 朝の検温や健康観察をきちんと行い、体調不良の場合には担任の先生に必ず報告し、その後の活動について指示を仰ぐ。
- ③ 体調が悪いときは無理して登校せず、学校を休む。(新型コロナウイルス感染が疑われる場合やワクチン接種による副反応の場合は出席停止になります。)



以上よろしくお願ひします。